

## Declaración de los Co-presidentes sobre los resultados de la 2nd FMM

La Segunda Reunión Ministerial del Foro de Cooperación América Latina-Asia del Este ha dado varios resultados claves.

Admitimos a dos nuevos miembros, Nicaragua y Guatemala. Con 32 miembros, FOCALAE se ha convertido en **la agrupación interregional más grande**, vinculando a **Sureste Asia, Asia del Este, Oceanía, América Central y Sudamérica, y el Caribe**.

Aprobamos los informes de los Grupos de Trabajo de Educación, Ciencia y Tecnología; de Política y Cultura; y de Economía y Sociedad. Tienen ahora el pleno mandato para implementar sus proyectos.

Vimos la necesidad de una discusión más amplia y comprensiva sobre los asuntos políticos y de seguridad y encomendamos a los Altos Oficiales la tarea de asegurar que se discutan estos asuntos por los apropiados Grupos de Trabajo.

En el retiro que se celebró en Tagaytay, tuvimos un intercambio franco y abierto de puntos de vista sobre asuntos relevantes a las dos regiones. Aprobamos además el **Plan de Acción de Manila** que traza las prioridades del Foro y la dirección que tomará durante la nueva fase de su desarrollo. Entre otras cosas, hace un llamamiento por los proyectos específicos en la capacitación, la cooperación para fomentar las microempresas, las pequeñas y medianas empresas, así como un procedimiento colectivo hacia los actuales desafíos de seguridad. Recalcamos que se debería prestar atención especial a aquellos proyectos que tienen un impacto a nivel comunitario.

Los Ministros también acordaron que deberían hacer esfuerzos en otros foros para hacer a FOCALAE complementario a los esfuerzos existentes de otros foros para elevar la vida de más de dos mil millones de personas que representa FOCALAE. Así compartieron sus puntos de vista sobre las áreas de posible cooperación, y asignaron a los Grupos de Trabajo que convirtieran estas ideas en acción. Reconocieron también que FOCALAE desempeña un papel importante en el sistema internacional y acordaron que los funcionarios de FOCALAE en los foros relevantes participarían en un diálogo para fomentar un mejor entendimiento de sus prioridades e intereses, entre otras cosas, en las Naciones Unidas y la Organización Mundial de Comercio.

La Reunión inaugural de los Ministros de Relaciones Exteriores tuvo lugar en Santiago de Chile en el 2001. El proceso FOCALAE aún está en su infancia y todavía está evolucionando. Esperamos que FOCALAE desarrolle su propio carácter a pasos incrementales a la vez que los países miembros se familiaricen y que encuentren más áreas de mutuo interés.